
KreisChorVerbandstag des KCV Emsland/ Grafschaft 
Bentheim am 03.03.2018 im Gasthof Vennemann in Lehrte

Protokoll:

Beginn: 14:00 Uhr

Tagesordnung:
TOP 1 Begrüßung, Eröffnung , Totenehrung
TOP 2 Musikalische Begrüßung durch den Chor Capella Cantorum
TOP 3 Feststellung der stimmberechtigten Delegierten und der Beschlussfähigkeit
TOP 4 Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung 2017
TOP 5 Berichte
5.1 des KCV Vorsitzenden
5.2 des Geschäftsführers
5.3 der Kreischorleiter
TOP 6 Bericht der Kassenprüfer
TOP 7 Entlastung
7.1 des Geschäftsführers
7.2 des gesamten Vorstandes
TOP 8 Wahlen
8.1 Wahl eines Kassenprüfers ( Nachrücker)
TOP 9 Vorstellung des CVNB Verbandschorleiters Martin Zurborg
TOP 10 Veranstaltungen und Projekte des KCV 2018
TOP 11 Austritt aus dem DCV. Wie geht es weiter mit:
GEMA
Versicherungen
Ehrungen
Bestandserhebung und – verwaltung
TOP 12 Präsentation der Fragebogenaktion
TOP 13 Werbeaktion neue Mitgliedschöre für den KCV
TOP 14 Sonstiges, Anregungen, Wünsche

TOP 1 Begrüßung, Eröffnung, Genehmigung der Tagesordnung, Totenehrung
Der I. Vorsitzende des KreisChorVerbandes Emsland/ Grafschaft Bentheim, Georg 
Sewerin, eröffnete den diesjährigen Kreischorverbandstag und begrüßte alle 
anwesenden Teilnehmer. Ganz besonders begrüßte er den CVNB Verbandschorleiter 
Martin Zurborg. Er gab eine Änderung der Tagesordnung bekannt. Die angekündigte 
Wahl der Kreischorleiter steht in diesem Jahr noch nicht an.
Da keine weiteren Änderungswünsche zur Tagesordnung vorlagen, wurde in einer 
Schweigeminute der Verstorbenen gedacht.

TOP 2 Musikalische Begrüßung
Der Chor Capella Cantorum aus Haselünne unter der Leitung von Ines Krause 
begrüßte die Delegierten mit einigen hervorragend vorgetragenen Gesangsstücken. 
Georg Sewerin bedankte sich bei dem Chor mit einem Spruch von Franz von Assisi- 
Ein Lied bringt immer etwas Licht ins Dunkel-.

TOP 3 Feststellen der Beschlussfähigkeit
20 der 36 angeschlossenen Chöre waren durch Delegierte vertreten, somit war die 
Beschlussfähigkeit gegeben.
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TOP 4 Genehmigung des Protokolls der JHV 2017
Das Protokoll der letztjährigen JHV war auf der Homepage der KCV den Chören zur 
Verfügung gestellt worden. Es wurde ohne Einwendungen und einstimmig ohne 
Enthaltung genehmigt.

TOP 5.1 Bericht des Vorsitzenden
In seinem Bericht ging der I. Vorsitzende Georg Sewerin auf den Austritt des 
Chorverbandes Niedersachsen/ Bremen zum Ende des Kalenderjahres 2017 ein. Der 
KCV Emsland/ Grafschaft Bentheim hatte ja schon in der JHV 2017 für einen Austritt 
gestimmt. Insgesamt acht Chorverbände hätten diesen Schritt vollzogen. Somit hätte 
der DCV ca. 25 % seiner Mitglieder verloren.
Georg Sewerin schaute aber auch nach vorne. Er berichtete, dass sich wieder 
vermehrt Jugendchöre und jüngere Sänger zusammenfinden, um gemeinsam 
miteinander zu singen. Wir müssten uns um diese Gruppen kümmern und bei ihrem 
Bestreben tatkräftig unterstützen, auch wenn diese eine andere Vorstellung vom  
gemeinsamen Singen haben. Vom KCV soll dieses Problem in naher Zukunft 
angegangen werden, um junge Chöre zu fördern und folglich an den KCV zu binden.

TOP 5.2 Bericht des Geschäftsführers
Winfried Aubreville bemängelte die Gleichgültigkeit unter den Chören. Von 36 
eingeladenen Vereinen hätten sich 22 Chöre nicht bis zum Stichtag zurückgemeldet. 
Diese 22 Chöre hätte er alle noch mal wieder kontaktiert, was eigentlich nicht seine 
Arbeit wäre.
Nach einem Anfangsbestand von 5454,39 € konnte das Geschäftsjahr 2017 mit einem
Endbestand von 6473,63 € abgeschlossen werden. Das ergibt somit einen Saldo von 
719,24€.

TOP 5.3 Bericht der Kreischorleiter
Heinz Georg Diekmann berichtete über die Aktivitäten des Jahres 2017. Am 29.04. 
gab es den Workshop – Chor 2020-Die Zukunft unserer Chöre – Eine Fortbildung 
für Chorleiterinnen und Chorleiter, sowie für interessierte Sängerinnen und Sänger. 
Insgesamt 29 TeilnehmerInnen, davon 20 aus dem KCV.
In Kooperation mit der Kontaktstelle Musik der Musikschule Meppen wurde vom 16.09.
bis zum 11.11. eine Chorleiter D-Ausbildung durchgeführt. 7 TeilnehmerInnen waren 
dabei, alle haben bestanden. Leider war nur ein Teilnehmer aus dem KCV dabei.
Am 20.10. fand wieder ein Seminar – Singen im Kita Alltag statt. 17 Erzieherinnen 
und Erzieher von Schüttorf bis Papenburg. Es war bereits die 7. Veranstaltung dieser 
Art in den letzten Jahren.
Weiterhin berichtete er von Kitamusica, im großen und ganzen die Nachfolge des Felix.
Zuerst kommt eine Beratung der Kitas, dann die Prüfung und anschließend die 
Verleihung. Es sollten auch immer Partnerchöre dabei sein, die dieses begleiten.

TOP 6 Bericht der Kassenprüfer
Am 08.01.2018 wurde die Kasse von Dr. Uwe Siebert und Reinhard Seinen geprüft. 
Reinhard Seinen bescheinigte Winfried Aubreville eine sehr gute Kassenführung. Es 
hätte keine Beanstandung gegeben. Er beantragte die Entlastung des 
Geschäftsführers und des Gesamtvorstandes.

TOP 7.1 Entlastung des Geschäftsführers
Winfried Aubreville wurde einstimmig ohne Enthaltung entlastet.
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TOP 7.2 Entlastung des Gesamtvorstandes
Der Gesamtvorstand wurde einstimmig ohne Enthaltung entlastet.
TOP 8.1 Wahl eines Kassenprüfers ( Nachrücker )
Für Dr. Uwe Siebert wurde Antonius Hempen einstimmig als Nachrücker zum 
Kassenprüfer gewählt. Er nahm die Wahl an. Kassenprüfer sind jetzt Reinhard Seinen, 
Martin Wilmes und als Nachrücker Antonius Hempen.

TOP 9 Vorstellung des CVNB- Verbandschorleiters Martin Zurborg
Martin Zurborg stellte sich kurz vor und bestellte den Delegierten auch schöne Grüße 
vom Vorsitzenden des CVNB, Ferdinand Emmrich. Er berichtete über seinen 
Werdegang, seine Tätigkeit als Chorleiter, seine Arbeit als Verbandschorleiter. Er 
sprach auch über die Zukunft der Chöre, der Kreischorverbände und des CVNB.
Er wünschte allen Chören eine gute und erfolgreiche Zukunft, gemeinsam mit dem 
KCV und dem CVNB.

TOP 10 Veranstaltungen und Projekte 2018
Hans Georg Diekmann stellte die Projekte 2018  vor.
Am 20.10 2018 findet ein Seminar im Marstall Clemenswerth statt. Thema: 
Bühnenpräsenz, Körpersprache und Choreographie. Dozentin ist Christiane Hess, 
Theaterpädagogin.
Im Herbst soll wieder ein Chorleiter D- Lehrgang stattfinden. Die Termine sind auf der 
Homepage des KCV nachzulesen– http://www.kcvelgb.de/aktuelle-projekte/
Am 16.05. und am 13.06. findet wieder eine Schulung für Erzieherinnen im Rahmen 
des Förderprogramms von Kitamusica statt.
Weiterhin gibt es noch die Aktion – Wir singen die Menschenrechte - . Hintergrund 
dieser Aktion sind 70 Jahre Menschenrechte und 10 Jahre Amnesty Papenburg. 
Geplant ist am 05.05. ein Workshop und am 19.05. ein Open Air Singen in Papenburg.

TOP 11 Austritt aus dem DCV
Wie geht es weiter mit:
Der CVNB ist ja zum Ende des Jahres 2017 aus dem DCV ausgetreten, und somit sind 
auch alle angeschlossenen Chöre ausgetreten. Insgesamt sind ca. 160.000 Sänger 
und Sängerinnen ausgetreten.
GEMA: Bei GEMA hat sich fast nichts verändert. Die Verhandlungen sind schon immer 
eigenständig vom CVNB gemacht worden. Es gibt aber ab 2018 neue Formulare. 
Anmeldungen können ab sofort aber auch noch nachträglich, aber zeitnah, gemacht 
werden.
Versicherungen: Es konnten neue Versicherungen abgeschlossen werden, die im 
Endeffekt günstiger und besser sind.
Ehrungen: Anträge sind ab sofort an den Vorstand des KCV zu richten.
Bestandserhebung/- verwaltung: Overso hat ausgedient. Ab sofort können die 
Daten in das Programm Intelli ( cvnb-portal.intelliverband.de) eingegeben werden.

TOP 12 Präsentation Fragebogenaktion
Georg Sewerin stellte einige Daten  der Fragebogenaktion – Wir möchten Sie 
besser kennenlernen – vor. Von den 36 angeschlossenen Chören haben leider nur 
23 Chöre teilgenommen. Insgesamt hat die Aktion doch einige Besonderheiten und 
Vorschläge ergeben, die für die Mehrzahl der Chöre wohl interessant sein könnte. 
Die Präsentation zu unserer Fragebogenaktion ist auf unserer Homepage 
https://www.kcvelgb.de/ nachzulesen.

TOP 13 Werbung neuer Chöre für den KCV
Die angeschlossenen Chöre werden in naher Zukunft angeschrieben, um aus ihrer

http://www.kcvelgb.de/aktuelle-projekte/
https://www.kcvelgb.de/
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Stadt oder Gemeinde oder deren Umkreis Chöre zu benennen. Die sollen dann vom 
KCV angeschrieben werden. Anschließend soll noch mal persönlich nachgehakt 
werden. Georg wünschte sich, dass die angeschlossenen Chöre sich rege an der 
Aktion beteiligen.

TOP 14 Anregungen, Wünsche und Verschiedenes
Bei der nächsten JHV sollte, wenn möglich, doch bitte ein Mikrofon benutzt werden.

TOP 15 Schlusswort
Georg Sewerin bedankte sich beim Verbandschorleiter Martin Zurborg für sein 
Kommen. Wie immer hatte er noch ein Zitat bereit: Singen ist gefährlicher als malen, 
ein paar falsche Töne, und man wird von der Kritik zerrissen, ein paar falsche Farben, 
und man bekommt vielleicht einen Preis. Ein Zitat von Pablo Picasso.
Er wünschte allen einen guten Heimweg.

Ende der Versammlung: 16:05 Uhr

1. Vorsitzender Schriftführer

____________________ __________________

Georg Sewerin Hermann Aehlen


